
2009年6月25日 星期四 统筹 贾彭斌 编辑 熊维维 校对 晓梅 版式 宋笑娟B38
中原家居行业“发展·印记”系列报道

60

有过7年媒体从业经验的美颂雅庭郑
州分公司执行总经理刘凯，业余时还有写
诗的雅兴。在美颂雅庭合资之后，他曾写
过一首《美颂雅庭之歌》，来表达对雅庭所
倾注的心血和爱，“金字塔溢彩流光/跨长
江入黄河源于珠江/逝者如斯忆过往/十六
年沧桑悲欢不能忘/看今朝我辈谁抗？/中
法携手并肩扩土开疆/鬼斧神工铸家国/吞
风雷吐珠玑笔墨流芳/车水马龙走四方/走
四方慷慨天地中央/一片冰心百年香/美颂
雅庭要为中华增光 ”。刘凯说，他见证了
雅庭从珠江走到长江、从长江走到黄河，再
到合资这几个历史性的阶段，亲历了雅庭
一步步地成长。 见习记者 万佳

记者：在企业这些年的发展过程中，你
认为有哪些关键的节点？你对其中哪个阶
段或者哪件事情印象最深刻？

刘凯：在美颂雅庭发展历程中，公司有
几个历史性的转折值得一提。1995年，以
雅庭为龙头的深圳家装四小龙，制订了行
业规范与诚信宣言，共同规范深圳家装市
场，同时树立雅庭在珠江流域的主导地
位。2000年，雅庭从珠江流域发展到长江
流域，在长江流域的重镇武汉落户。武汉
公司成立后，短短数年时间成为武汉中高
端家装市场的第一品牌，并迅速辐射到宜
昌、黄石等湖北重镇。2008年，雅庭从长江
流域发展到黄河流域，落户郑州，并迅速融
入中原，一举接下了“银基王朝”、“郑州国
贸中心”、“汉飞城市花园”等多个大型标志
性楼盘的样板房装修与整体精装修，得到
了郑州人的认可。2009年，雅庭和世界500
强排名110位的法国圣戈班集团顺利合资，
成为中国装饰行业第一家世界 500强旗下
企业。品牌价值、核心竞争力、抗风险能力

得到了本质性的提升。深圳两家巨型旗舰
店、西安数万平方米巨型旗舰店、郑州两家
高端精品形象店、合肥 5000平方米旗舰店
均在上半年陆续开业。

记者：做企业这么多年，身为公司掌舵
人，关于行业、关于企业、关于人生，你有何
心得体会？

刘凯：做企业多年 ，我感觉一个人对
行业、对企业、对人生的态度，一个“爱”字
可以贯穿其中，不爱所从事行业的人就无
法爱自己服务的企业，不爱企业的人，人生
也是灰暗的。人生是一辈子的事情，做企
业也是一辈子的事情，把人生和企业都当
成一项终生事业去经营，就会取得非常良
好的心态，也不会去计较一些眼前的得失，
事业是由一系列大事小事构成的，无论大
事小事，都必须做到 100%，这样成功的概
率也是100%。

60年风雨兼程，60年艰辛跋涉，60年辉煌灿烂，即将迎来60周岁生日，相信郑州
晚报会创造更多的辉煌与荣耀。 ——牛拥军

我们一直是晚报的亲密合作伙伴，在晚报迎来60岁生日之际，我谨代表公司全体员工
向晚报祝一声生日快乐！希望晚报今后延续办报风格，更创业绩新高！ ——杨杜娟

对家装企业来说，郑州晚报是一份行业前瞻性和服务意识很强的报纸，策划和举
办的一系列活动及专题报道在行业内很有影响，同时对家装企业的重视程度和跟踪
力度非常大。在行业内的口碑也非常好。希望郑州晚报60周年大庆之后，能继续推
陈出新，多举办使家装业主和家装企业共同受益的活动，同时能通过媒体桥梁，使家
装行业能与上游的地产行业，下游的建材行业多进行互动，整合资源，做大蛋糕。

——刘凯
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刘凯：美颂雅庭要为中华增光

同进取 共辉煌
共话60年，听他们讲述“成长的故事”

中原家居行业“发展·印记”
大型人物寻访系列报道之三

正式入驻郑州仅一年多的北京新洲装
饰，在家装潮流中已经历10多年风雨，几
年前新洲装饰推出了一次性解决客户难题
的方式——套餐。在北京新洲装饰设计部
经理杨杜娟的眼里，为客户提供优质品牌主
材的同时，其与国内十几个一线建材品牌实
行联营，并成立了自己的家居生产基地，大大
降低了成本价钱，为业主整个装修省去了一
部分可观的费用。 晚报记者 袁瑞清

记者：请你简述一下企业的发展历
程。在企业这些年的发展过程中，你认为
有哪些关键的节点？你对其中哪个阶段或
者哪件事情印象最深刻？

杨杜娟：北京新洲装饰是一家根据市
场需要而创立的具有国家正规标准的装饰
公司，具有国家二级资质，装协会员，公司自
1998年成立以来，始终坚持以人为本，以质
量求发展、以团结高效的工作热情为宗旨，

以完善的服务创企业信誉。近几年来，公司
推出的“26800精装到您家”精装套餐装修
模式得到了上万名消费者的认可。

在物质繁荣、精神璀璨的今天，家居设
计，新的装饰风格不断涌现。2009年家居
流行将呈现人性、生态和个性导向的家居
主旋律的三大趋势。

记者：关于行业、关于企业、关于人生，
你有何心得体会？

杨杜娟：新洲经历了十几年的风风雨
雨，让我深深地意识到，公司要想发展好，
一定要有好的企业文化做基础，要注重以
人为本，以质量求生存、以信誉求发展、以
团结高效的工作热情为宗旨，以完善的服
务创企业信誉。

因此，新洲也郑重向客户承诺：绿色
环保材料，统一配送，材料透明，工程量
透明，报价透明，统一质量标准、统一服
务规范，并负责保修二年，终身维护。

一直以来，香港正开装饰郑州公司都
以生态家装响彻中原，做生态家装、打造环
保的家一直都是正开装饰的使命，究竟是
什么力量督促着正开一直走这条生态家装
路，香港正开装饰总经理牛拥军认为，动力
来自身上的责任。

晚报记者 袁瑞清

记者：请你简述一下企业的发展历
程。在企业这些年的发展过程中，你认为
有哪些关键的节点？你对其中哪个阶段或
者哪件事情印象最深刻？

牛拥军：香港正开装饰成立于1998年，
正如正开的含义一样：人正品真，开拓创
新，正开装饰要做的就是环保家装，而且会
一直做下去。如今，正开已经有了一套完

善的整套环保装饰家居健康体系，在 2008
年成功推出“生态森林家装”。

森林环保家装不止是一个简单的概
念，正开装饰为把森林环保家装落到实处，
需要经过多达8个步骤，也就是八级环保管
理体系。

首先是要经过设计师专业攻研，彻底解
决声、色、光对家装的污染。其次就是采用
绿色环保的“健康膜”对房屋基层进行封闭
保护，以预防氡、氨等气体的污染，紧接着是
要严格选择经过环保认证的材料。

然后在墙面涂料中加入“负离子添加
剂”，全面吸附后期所有家具配置里有害的
气体。我们还会派专人进行36天亲情通风
维护，放置美国基因专家改良的皱叶薄荷，
吸附有害气体。在施工的最后，我们还要

用环保清洁剂全面清理残留的有害物质，
这样就能给客户一个真正健康的家。

记者：做企业这么多年，身为公司掌舵
人，关于行业、关于企业、关于人生，你有何
心得体会？

牛拥军：家装不是小事，现在越来越多
的人开始要求环保家装，家不仅要装得美，
而且要环保健康，家装公司在这一过程中
更应该看清自己身上肩负的责任。

对于装修污染的危害，我有过亲身的
体验。那种感觉太难受了，浑身都是痛的，
像有千条万条小虫子在身上爬。经过长达
半年的治疗，虽然身体各方面都已经恢复
健康，但那种感觉始终令人难以忘记，所以
我要将生态家装进行到底。

刘凯

牛拥军

美涂士巅峰团队，抢占行业“制高点”
日前，美涂士喜获中国驰名商标，蝉联“广

东省涂料旗舰企业”称号，同时，2009年第一季
度均实现了高速增长，且速度惊人。在国际环
境大萧条的背景下，被誉为“行业黑马”的美涂
士，再一次彰显了其不同凡响的潜质。

值得关注的并不仅仅是业绩，而是其背
后强大的团队和良好的企业文化。“提升品
牌，抢占终端，步步为营，全力以赴”，这就是
美涂士事业部的口号，也是他们一直坚持用
行动来证明的理念。

企业文化代表着一个企业的素质，是一个
企业发展的内在动力和精神支柱，是企业实现
发展战略目标、进行科学管理、广泛吸纳人才、
不断创新进步的重要保证。企业文化更是体
现了一个公司的核心领导人物的个人魅力。
美涂士集团董事长周炜健先生说：“我是一个
平凡的人,希望带着一群平凡的人去创造一个
个不平凡的故事。”美涂士人务实、脚踏实地地
做好每一份工作，这样的团体，从来不好高骛
远，他们埋头进行技术创新、渠道开拓、服务保
障……他们用汗水创造了今天的辉煌和荣
誉。一个企业的凝聚力强大与否，是由其员工
对企业的归属感和企业价值的认同感来体现
的。美涂士一直努力做到让每一位加入这个
大家庭的员工能感受到这个集体的温暖，感受
这个大舞台中强大的向心力。“工作是生活的
一部分，快乐工作、开心生活”，这是每一位美
涂士人努力和倡导的方向。
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